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書面質詢
顏奕恆議員

關於高等教育的發展及本地人才培養

在中央政府的支持下及特區政府大力推動“科教興澳”政策，現時本澳
有10所高等院校，包括4所公立學校和6所私立學校，並擁有4個國家重點
實驗室，研學資源頗豐，2022/2023 學年澳門高中教育（包括正規教育
和回歸教育）完成高中教育第三年課程的畢業生人數為4,450人，升學率
為95.20%，已穩定進入高等教育普及化階段[1]。

現時隨著本澳走進經濟復甦期，本澳高等教育有新的進展，不少院校陸
續擴建校區、擴大招生、升格大學，例如澳門大學籌備在橫琴建設新校
園[2]，剛通過法律的澳門旅遊學院將在四月正式更名，並擬在橫琴設分
校區[3]等，令社會期待本澳高等教育發展進入新階段，對此，本人提出
以下質詢：

1. 今年本澳相繼有高等教育院校擴大招生、擴建校舍、升格大學，請問
隨著緊接下來，當局下一步如何推動這些學校，加快提升本澳高等教育
質素？促進高等教育產業化，打造本澳高等教育品牌？

2、 緊接上題，本澳高等院校的新發展，可能會對學者需求增劇，請問當
局現時本地學者任職比例如何，如何保障本地高等教育人才獲得培養機
會，創造更多就職及薪酬福利、晉升機制？人才發展委員會和教育基金
開展的教研及行政人員回澳短期工作獎勵計劃成效如何，未來如何利用
好人才登記系統、大專學生學習用品津貼等，掌握相關數據，進一步加
強本地學者的回流，有哪些具體措施？

[1] 參考資料：《澳門高等教育中長期發展綱要（2021-2030）》、
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《2022/2023 學年澳門高中畢業生升學調查簡報》

[2] 參考資料：
https://www.cyberctm.com/zh_TW/news/detail/3063237

[3] 參考資料：
http://macaodaily.com/html/2024-02/06/content_1733637.htm
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